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Quartiersrat QM-Mehringplatz 
Ergebnisprotokoll der Sitzung vom 14. September 2020, 17 – 19 Uhr 

Mitglieder anwesend: 17 Mitglieder 
QM: 2 Kolleginnen 
 

Neues aus dem Kiez 
 

-Informationen aus der Mieterinitiative „Mehringplatz West – jetzt reicht´s“ zu den Umständen im 

Bestand Wilhelmstraße 2-6: 

-Rattenplage in den Kellern: BA verhandelt weiterhin mit Vermieter über die Zulässigkeit 

einer Freigabe zur Nutzung 

-Leerstands von ca. 40 Wohnungen: Verhandlungen zwischen BA und Vermieter laufen 

-neu dazugekommen: Schimmelbelastungen in den Wohnungen 

-Antrag der Kältehilfe zur Unterbringung von Obdachlosen im Intihaus liegt KMA e.V. vor; 

Entscheidung noch ausstehend 

-Bauarbeiten auf dem Mehringplatz verliefen jüngst schleppend, jedoch kein Baustopp 

-Information aus der BVV: Mittelsuche für die Sanierung der Friedrichstraße 1-3 hält an 

-Verschlechterung der Grünflächenpflege auf dem Areal der Gewobag während der Pandemie; 

Gewobag-Vertretung erbittet Rückmeldung von Unstimmigkeiten durch die Mieterschaft an das 

Qualitätsmanagement Gewobag 

 

 

Aktuelle Projektumsetzung und -planung QM 
 

Allgemein:  

-Projekte laufen pandemiebedingt unter erschwerten Bedingungen 

-enger Austausch der Fördernehmer mit QM, BA und Senat zu den Möglichkeiten einer ggf. 

angepassten Projektumsetzung 

 

a) Kieznetzwerk Friedrich & Mehr 

-Ziel: Akteure aus der Gemeinwesenarbeit mit Unternehmen aus dem Quartier im Sinne einer 

gegenseitigen Unterstützung vernetzen 

-Start: November 2019 mit Bestandserhebung 

-ursprünglich geplanter KickOff für den Strukturaufbau im Frühjahr pandemiebedingt verschoben 

-Wassertor e.V. als erstes wieder mit analogen Treffen im Mai 2020 gestartet 

-Thema Bewegung als gemeinsame Plattform, an der sich zahlreiche Akteure aus dem Kiez 

beteiligen 

-nächste Aktion im Quartier: 18.9.2020 

 

b) Prozessbegleitung an der Galilei-Grundschule 

-Ziel: positive Arbeit der Institution in den Kiez tragen und v.a. SESB-Zweig im Prozess der 

Einführung, Etablierung und Kommunikation durch Begleitung der Öffentlichkeitsarbeit unterstützen 

-Projekt pausierte in der Hochphase der Pandemie, da Konzentration der Schule auf Bewältigung 

der Regelaufgaben 

-aktuell: gemeinsam mit Schule Diskussion/ Entscheidung über öffentlichkeitswirksame Produkte  

 

c) Fortführung der Tradition des Nachbarschaftlichen Fastenbrechens 

-Umsetzung zum Zeitpunkt des Ramadans pandemiebedingt indiskutabel 

-Prüfung von Alternativen (Essensveranstaltungen/ Lange Tafel, Kinoevent, usw.) ohne positives 

Ergebnis (Genehmigungsverfahren, gestiegenen Umsetzungskosten, keine bestehende Struktur zur 

Umsetzung im BA vorhanden, etc.), daher aktuell keine (alternative) Veranstaltung in 2020 
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-Klärung des Einsatzes der eingestellten Drittmittel des BA durch QM 

Anmerkungen/Ideen aus dem Gremium für ggf. 2021: 
-  FastenbrechenWOCHE (mehrere Tage mit weniger TeilnehmerInnen pro Tag) 

- Ramadanpakete (Spielsachen, Bücher, Puzzle) 

- Playback-Theaters (Geschichten der Bewohnerschaft theatralisch verwirklichen) 

 

d) Aufbruch Mehringplatz 

-Ziel: Bewohnerschaft diskutiert und arbeitet gemeinsam mit BA an den Herausforderungen im 

Quartier; bezirksamtsintern werden konkrete Verantwortlichkeiten ermittelt und zugewiesen, die 

Lösungsansätze in verbindliches Verwaltungshandeln bringen und umsetzen 

-Verabredungen aus amtsinternen Fachtag am 26.11.19: 

- Bereitstellung zusätzlichen Personals in der KMAntenne und bei Outreach e.V. 

- Einsatz des Spielmobils im Theodor-Wolff-Park für sog. Lückekinder 

- Erweiterung des Sportprojektes „Kreuzberg kickt“ auf den Mehringplatz 

- Planung eines Kinder- und Jugendbeteiligungskonzeptes auf bezirklicher Ebene 

- Schulungen von Fixpunkt e.V. für Bewohnerschaft im Umgang mit Drogenkonsumierenden 

- Gespräche mit der Kassenärztlichen Vereinigung zur medizinischen Infrastruktur für Kinder 

und Jugendliche im Gebiet 

- Entwicklung eines nachhaltigen Konzeptes zum Umgang mit Sperrmüll auf bezirklicher 

Ebene 

-aktuell: Umsetzung 2. Nachbarschaftsveranstaltung unter aktuellen Rahmenbedingungen in 

Planung 

 

e) Themenfeld Nachbarschaft/ Gemeinwesenarbeit 

-positive Rückmeldungen aus E-Mailbefragung des QR zur Situation in der Nachbarschaft (Juni 

2020): 

- Hilfeleistungen innerhalb der Hausgemeinschaften 

- gemeinsame Pflanzaktionen 

- Fensterkonzerte 

- Allgemein: Popup-Fahrradwege 

-Herausforderungen aus der Hochphase der Pandemie: 

- Überforderung der Eltern mit Homeschooling 

- fehlende Selbstorganisation in den Familien 

- fehlende Möglichkeiten, im familiären Umfeld adäquate Lernumgebungen herzustellen 

- fehlende Schulungen zum Umgang mit digitalen Lernplattformen 

- aufsuchende Arbeit des Lehrpersonals, um den Zugang zu den Familien nicht zu verlieren 

- großes Leistungsgefälle bei den SchülerInnen 

 

 

Sonstiges 
 

-erfolgreiche Spendensammlung der Vilhelm 7 im Rahmen der senatsgeförderten Aktion „Neue 

Stadtbäume für Berlins Straßen“ zur Pflanzung eines neuen Straßenbaums  

 

 

 

 

 

Abkürzungen 

BA  Bezirksamt 

BVV  Bezirksverordnetenversammlung 

QM  Quartiersmanagement 

QR  Quartiersrat 

SESB  Staatliche Europaschule Berlin 


